



学年末（後期期末）テストに向けて、家庭学習の充実を！

校長 松下 幸男

先週金曜日の朝は冷え込みが厳しく、週末は一旦温かくなりましたが、明日からさらに冷え込む予報が出ています。気温の変化が激しく、天気も雨と晴れが交互に続き、不安定な状態です。体調管理が難しい時期ですが、感染症予防などに気を付けていただきたいと思います。

さて、3年生は私立高校入試が終わりましたが、不安や緊張の中、試験勉強や面接練習に真剣に取り組んだ1月だったのではないのでしょうか。面接の練習に参加させてもらいましたが、緊張感の中にも自信とやる気が感じられ、嬉しい限りでした。まずは厳しい受験勉強を1つ乗り越え、精神的にも強くなった自分に誇りを持ってほしいと思います。

しかし、公立高校が第一志望の生徒たちは、これで終わりではありません。私立入試までの取組を振り返り、私立の結果をバネに3月の本番に向けて不断の努力を重ね、頑張ってください。

私立高校への進学を決めた生徒たちは、入学後の学習を充実させるため、そして公立受験の人たちを応援するためにも、浮かれることなく、生活リズムや生活態度を崩すことがないよう勉強も頑張っており、学校生活を充実させてください。

また、入試に臨む3年生の姿は1・2年生にとっては模範であり、朝自習の時間など勉強に真剣に打ち込む姿が、学校全体の「学びに向かう雰囲気」を高めてくれています。全力で入試に臨む先輩らしい姿、粘り強く取り組む姿を、最後まで見せてほしいと願っています。

そして1・2年生は先輩たちの後ろ姿を見ながら、1年後、2年後の自分たちを想像し、自分の進路や夢、目標について考え、これまでの学習への姿勢を振り返り、今後の家庭学習への取り組み方についても考えるきっかけにしてもらいたいと考えています。

そして、今月は学年末（後期期末）テストがあります。1年間の学習の総まとめです。テストに向けて家庭学習を充実してほしいと考え、家庭学習強調週間(2/7~13)での最低目標学習時間を下記のとおり設定しました。

特に期間中は、8日(土)が第二土曜、10日(月)が5時間授業、11日(火)が建国記念の日と集中して学習ができる時間があります。

また、12日(水)から13日(木)までは4時間授業のため、午後から夜にかけて最後の頑張りが期待できます。

そこで、11日(火)からの3日間を「家庭学習ラストスパートデー」と位置づけ、最後まであきらめることなく、頑張りたいと考えています。

この学習週間期間は、基礎学力を伸ばすことに加え、学習時間を伸ばす中で、自分に合った学習方法を身に付け、テスト終了後も家庭学習がさらに充実することを狙っています。そのためには保護者の皆様の協力も必要ですので、右の項目を参考に、集中できる環境づくりや励ましの言葉かけなどにご協力ください。

視点	確認内容
環境づくり	決まった時刻に勉強を始める。
	静かな環境づくりに努める。
	落ち着いた学習場所を確保する。
	机の上を整頓する。
	家族で学ぶ雰囲気をつくる。
習慣づくり	朝起きる時間、夜寝る時間を固定。
	スマホ9時オフなどのルールを守る。
	家庭学習の目標を確認する。
心の支え	バランスのよい朝食を心がける。
	家庭学習の内容を聞く。
	やり終えるよう、励ます。
	努力することの大切さを伝える。
	頑張っている姿を認め、ほめる。

家庭学習強調週間期間中の最低学習目標時間（塾等を含む）

家庭学習時間	1年	2年	3年	全体平均
平日目標	3時間30分	4時間00分	4時間30分	4時間00分
休日目標	4時間00分	5時間00分	6時間00分	5時間00分

家庭学習ラストスパートデー：2/11は祝日、2/12(水)・13(木)は4時間授業です。

【タブレットで学力・学習状況調査】

1月14～15日、1・2年生を対象に行われた鹿児島学力・学習状況調査。今年は、タブレットを使って、CBT(Computer Based Testing)方式で行いました。

タブレットの操作には慣れていても、これまで体験したことのないシステムでの調査で、1日目は戸惑う生徒もいました。

これからは、CBT方式の試験が増えていくと予想されます。本来の力が発揮できるよう、日頃から慣れておく必要があります。



見えないところでもよい行動を

先日、本校生徒の素晴らしい行動を見かけた地域の方からお電話をいただきました。

道路の中央部分に家庭用ごみ袋が落ちていたのを、男子生徒が拾って近くのゴミステーションに持って行ったそうです。車で通り過ぎたため、Uターンをして声をかけようとしたけれど、既に男子生徒は近くにいなかったということでした。

「通り過ぎてしまう人もいる中で、当たり前のように行動できる姿に、うれしくなって電話しました」とのお言葉をいただきました。人のために行動できる姿はとても素晴らしいです。誰も見ていなくても、よいと思った行動を多くの生徒が実践してもらいたいです。

《新中学1年生の入学を心待ちにしています!》

1月17日(金)、小学6年生を対象に中学校入学説明会を実施しました。初めて中学校の校舎に入ってきた児童も多く、緊張した面持ちでしたが、先輩方の授業の様子を見たり、生徒会役員からの説明を聞いたりしながら、中学校生活のイメージをつかんでいました。

4月の入学を先輩も、先生方とともに楽しみにしています。一緒に楽しく、元気な中学校生活をつくっていきましょう。



《受験生頑張れ》

私立高校受験を控えた3年生に1・2年生一人一人が、応援メッセージを書きました。各学級の代表生徒が生徒朝会で紹介し、3年廊下前に掲示してあります。

後輩達の応援を胸に、次は公立入試に向けて、頑張ってください。



感染症対策のため、生徒朝会はリモートで行いました。



《受賞、おめでとう!》

- ・第39回野球吾平大会 第3位
- ・第67回JA共済書道コンクール
佳作 2年
- ・第92回全国書画展覧会
書の部 特選 3年
- ・第8回かごしま絵手紙コンクール
入選 2年
- ・肝属地区長距離走大会 女子3km
第6位 1年
- ・第3回スポーツアドバンスカップ
中学校ソフトテニス大会
1年女子の部 第1位
B級男子の部 第1位

二 月 の 行 事

- 1日(土) 県PTA研究委嘱公開
- 4日(火) 3年学年朝会
- 6日(木) 全校朝会、3年学年学級PTA、
全学年◎カット
- 7日(金) テスト期間部活動停止(～13日)
家庭学習強調週間(～13日)
- 8日(土) 土曜授業、3年食育教室、1年セクシ
ュアリティ教室
- 10日(月) ◎カット、SC来校
- 11日(火) 祝: 家庭学習ラストスパートデー(～13日)
- 12日(水) 学年末テスト(～14日)
期間中は14日まで◎◎カット

- 17日(月) 職員会議、◎カット、ノ一部活動
- 18日(火) PTA運営委員会
- 20日(木) 第3回学校運営協議会・給食試食会
- 21日(金) B校時
- 21日(金) 1・2年授業参観及び学年学級PTA
- 学校保健委員会、台湾交流協定式
- B校時、1・2年は◎カット
- 25日(火) B校時、生徒会専門委員会
- 27日(木) 生徒朝会
- 28日(金) 後期PTA新聞発行予定
- 3/2日(日) 第2回PTA協働作業
(第1回欠席者と事業部員)